
根据国家新闻出版署、省新闻出版局《关于开展2022年度新

闻记者证核验工作的通知》要求，现将我社采编岗位持有新闻记者

证的工作人员予以公示，名单如下：

张炜扬 石慧英 李国华 张志勇 雷会玲 王俊方 陈全义

包向杰 秦献礼 张义长 刘志强 梁晓峰 李 丹 谢晓龙

张俊霞 齐国霞 杨 光 胡鸿丽 张军亚 张晨阳 焦海洋

刘 丹 张 佩 蒿中刚 朱 红 于文博 陶小敏 张玲玲

尹晓玉 王 培 杨 旭 姚晓晓 张新锐 李玉冰 谭艺军

赵 明 高 杰 李 超 赵晓辉 李永辉 金 星 曹 华

王夏琼 苏艳红 赵娅琼 孙建磊 李小将 许璐瑶 王 辉

李 鑫 李林润 谢明芮 张伟伟 左小正 孙书红 黄福祥

郭 瑞 董文媛 王 宁 张 静 韩亚党 于绍泉 李丽娟

高海波 石书敏 张华朋 王 智 王彦阳 杨会枝 薛宏冰

杨东辉 张丽霞 符彩霞 刘亚杰 王麓棣 王晓东 周鹤琦

王海防 王艳彬 陈晓村 姚 肖 刘 岩 李文姣 杨三川

刘彩霞 孙 震 柏淑华 李 涵 付广亚 李树森 张永涛

郝河庆 王平丽 李宜书 王艳东 王建军 冼 薇 左素丽

张晓甫 陈思盈 吕雪莹 焦 靖 赵 莹 陈 迪 王嘉明
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■本报记者 郭勇睿
初春的沙澧大地，春意盎然，生机

勃发。2月 16日、17日，市纪委监委
组织开展了全市纪检监察系统“三基”
工作观摩讲评活动。

带着问题去观摩

八届市纪委常委会成立以来，高度
重视纪检监察基层基础建设，把“三
基 ” 作 为 重 要 工 作 来 抓 ， 推 行

“1436”工作法——围绕“基础工作大
提升、‘四化’建设大加强”这一主
题，聚焦市、县两级纪检监察机关和内
设机构、派驻机构以及乡 （镇、街道）
纪检监察机构四类重点，紧盯建清单、
抓重点、促长效三个关键，采取多种措
施夯实思想、素质、制度、技术、硬
件、组织六项基础，构建了市、县、
乡、村四级联动的“三基”工作格局。
全市纪检监察系统对“三基”工作的认
识逐步深化、措施逐步完善、效果逐步
显现。各县区坚持守正创新、示范引
领、协调推进，基层基础工作环境大大
改善，信访接待、案件办理、监督质效
等均取得了明显成效。

“三基”工作干得怎么样？还存在
什么问题？……带着一连串问题，市纪
委监委组织了这次“三基”工作观摩讲
评活动，市纪委监委全体班子成员、各
县区 （功能区）纪委监委(纪工委)主要

负责人、市纪委监委相关部室负责人参
加。活动中，相关人员不仅要现场观
摩，还要对观摩点评价打分。

“开展这次观摩讲评活动，不仅要
总结经验、晒出亮点，还要在观摩中学
经验、找差距、定方向、明举措，确保
实现今年‘三基’工作提档升级的目
标，确保全市纪检监察工作基层基础更
加牢固、纪检监察干部履职基本功更加
扎实，不断提升纪检监察工作规范化、
法治化、正规化水平，推动纪检监察工
作高质量发展。”市纪委监委相关负责
人说。

现场观摩取真经

“欢迎莅临召陵区老窝镇‘清廉苑’
参观指导。在‘清廉苑’门口处雕刻

‘清廉’二字，配以莲花图样，寓意进
入清廉门、争做清廉人……”2 月 16
日，观摩人员到召陵区老窝镇政府院
内，一下子被老窝镇纪委办公场所

“清廉苑”吸引。大家从“清廉苑”内
的“清廉馆”走出，看到谈话室、监
控室等办公场所一应俱全，不禁连连
称赞。

2月17日，观摩人员走进临颍县固
厢乡小师村。“我们村几十年如一日坚
持党建引领社会经济发展，村‘两委’
班子成员自觉接受群众监督。近几年，
我们从本村村民中选聘了10名廉情信

息员，有效解决了村务监督委员会力量
薄弱的问题，提升了监督实效。”听着
小师村党总支书记、村委会主任的介
绍，观摩人员对该村“阳光村务”建
设与村集体产业发展等统筹安排、齐
头并进的做法大为赞赏。

每到一个观摩点，观摩人员都会
拍照记录、认真学习、交流讨论……
与会的各县区纪委监委、各功能区纪
工委负责人在观摩学习、相互交流
中，既看到了自身的不足，又强化了

“狠抓基层、大打基础、苦练基本功”
的思想认识，坚定了奋力推动纪检监
察系统基层基础工作迈上新台阶、促
进全市纪检监察工作高质量发展的信
心和决心。

以评促改助提升

“经过一天半的现场观摩，观摩人
员对 16 个观摩点评价打分，按照乡
（镇、街道） 和村 （社区） 两个分类，
排名如下……”在2月17日下午召开的
观摩讲评会上，市纪委监委相关负责人
公开通报了实地观摩现场评价打分结
果，并组织观看了市纪委监委日前深入
8 个县区 （含功能区） 的乡 （镇、街
道）、村（社区）、派驻纪检监察组等处
随机暗访拍摄的“三基”工作视频，让
各县区与会人员“红脸出汗”，有了

“坐不住”的感觉。

“临颍县作为全市纪检监察系统
‘三基’工作试点，虽然取得了较好的
成效，但通过这次观摩学习，发现还存
在阵地建设标准低、管理乱等问题。下
一步，我们将持续完善村务监督委员会
工作机制，通过多种形式提升乡 （镇）
纪检监察干部和村务监督委员会成员的
政治素质和业务能力。”

“舞阳县通过探索创新，在单项工
作中取得了一些成绩，但存在思想认
识、系统推动等方面的不足。我们将
以此次观摩讲评活动为契机，补短
板、强弱项，推动基层基础工作向纵
深发展。”

……
观摩讲评会上，与会的各县区纪委

监委、各功能区纪工委负责人结合观摩
情况和暗访情况视频，说心得、谈体
会，列措施、话落实，找差距、促提
升。

“党的执政之基在基层，力量之源
在基层。抓基层、打基础是长远之计和
固本之策。”市纪委监委相关负责人表
示，下一步，我市将大力推进乡 （镇、
街道）纪检监察机构、村务监督委员会
规范化建设，夯实纪检监察工作基层基
础，激活监督执纪问责基层“神经末
梢”，切实维护群众切身利益，不断净
化基层政治生态，促进全面从严治党向
基层延伸，为全面推进乡村振兴提供坚
强纪律保障。

强基固本扬清风
——全市纪检监察系统“三基”工作观摩讲评活动侧记

■本报记者 姚晓晓
2月20日，记者走访我市人力资源

市场发现，各企业用工形势趋于平稳，
但熟练技工仍“一工难求”。

普工、操作工略有富余

上午9点，市人力资源市场内人头
攒动，求职者忙着在求职登记表上填写
个人信息。“我的求职登记表已经交给
求职单位，就等面试通知了。”市民张

女士告诉记者，她应聘的岗位是平面设
计。

记者走访后了解到，今年市人力资
源市场招工以普工、操作工为主。大多
数企业习惯到市人力资源市场招工，一
些准备开工的新企业也在积极招募人
才。“以往普工、操作工比较短缺，今
年各企业通过多渠道招工，普工、操作
工略有富余。”市人力资源市场相关工
作人员告诉记者，招工主要通过线上、
线下进行，今年专门为女性和残疾人举
办了专场招聘会。

曹先生是一家食品企业的负责人。
他告诉记者，春节过后，公司的一部分
年轻人选择去广州、上海等大城市工
作，造成了人才流失，但公司通过在春
节后的几场招聘会上招工，并没有耽误
复工复产。

记者了解到，为了帮助企业稳定员
工队伍、降低离职率，我市相关部门加
强政策支持和工作指导，并积极发挥职
能作用，在强化就业服务、确保岗位
供需渠道畅通上下功夫，春节前后组
织多场招聘会，有效缓解了企业用工
压力。

据介绍，不少企业为了增强竞争

力，纷纷从制订员工成长规划、及时
兑现招工承诺等细节着手吸引求职者。

熟练技工紧缺

林女士在我市一家钢结构工程有限
公司负责招聘工作。她告诉记者，为拓
展业务，今年公司需要招聘大量一线技
术工人，包括焊工、设备操作工、维修
电工、喷漆工等。其中，焊工和电工较
为紧缺。“春节前后我们参加了多场大
型招聘会，虽然也招到了一些合适的人
才，能够保证公司正常运营，但为了储
备人才，公司的招聘工作一直都在进
行。”林女士说。

采访中，记者发现，普工、操作
工基本能够满足企业年后开工需要，
传 统 行 业 的 熟 练 技 工 却 “ 一 工 难
求”。大多数企业都想要招聘有工作
经验、年龄在 35 岁～40 岁的技工。
这样的技工经验丰富，而且各方面条
件都很好。

“如果有经验、愿意长期工作，50
岁以上的技工也可以考虑，毕竟现在一
线技工人才还是比较紧缺的。”林女士

说。
记者在一则招聘简章上看到，一线

技工的薪酬水涨船高，焊工的待遇以计
件方式计算，月薪7000元左右。

技校毕业生受欢迎

张硕是漯河技师学院的学生，今年
面临毕业，但他一点不担心就业问题。

“现在我和许多同学都达成了就业意
向，毕业后就可以直接在本地企业上
班，离家近，工资待遇也不错。”张硕
说，他非常感谢漯河技师学院这几年的
培养，让他凭一技之长找到了心仪的工
作。

“我们以前就与不少技术学校开展
合作，为在校学生提供实习岗位。很多
学生毕业后直接留在了企业。其实，现
在已经出现技校生被企业争抢的现
象。”我市一家用工单位的负责人说，
目前企业招聘更加注重用人成本和人才
的实用性，盲目追求高学历的情况越来
越少。同时，技校毕业生具有动手能力
强、技术技能过硬等特点，在人才市场
比较受欢迎。

熟练技工“一工难求”技校毕业生成香饽饽
——市人力资源市场一线见闻

■本报记者 杨 光
当前，我市冬小麦正处在返青

期，舞阳县农业农村局积极组织技术人
员深入田间地头，全力指导农民群众开
展春季田间技术管理。

2月17日，舞阳县农业农村局的农
业专家在舞阳县莲花镇的麦田查看小麦
长势，针对返青期出现的问题，建议农

民及时趁墒补肥、促苗早发。据介绍，
舞阳县农业农村局共派出7个农业技术
专家组，深入全县14个乡镇指导群众
开展田间技术管理。截至目前，专家组
已经指导群众追肥30.5万亩、化学除
草20.2万亩。

除派出农业技术专家组外，舞阳县
农业农村局还加强对农资企业的服务

引导，督促企业加强农资采购调运，
做好供应储备；鼓励企业优化线上农
资销售模式，加强供需情况监测调
度，确保农资适时足量到位。截至目
前，全县共储备玉米种子600吨、大
豆种子450吨、花生种子1000吨，储
备复合肥6000吨、尿素3000吨，储
备农药42吨，完全满足春耕备播生产

需要。
据介绍，该县农业综合行政执法

大队派出执法人员 300 余人次，对
14 个乡镇 100 多个农资经营门店开
展拉网式检查，督促商家加强农资
质量管理，按要求严把进货关、储
存关、销售关，为春耕生产保驾护
航。

农技专家“把脉问诊”助春耕

连日来，我市各县区积极做好小麦田间管理。图为2月20日舞阳县北舞渡镇
田李村村民对麦田喷洒除草剂。

本报记者 王嘉明 摄

随着雨水节气到来，越冬小麦幼苗进入返青期。图为2月20日，郾城区商桥
镇沟张村村民为麦田施肥。

本报记者 范子恒 摄

本报讯 （记者 于文博） 2
月20日，市残联、市人社局联合
举办 2023 年春风行动暨就业援
助月残疾人专场招聘会。据统
计，市区主会场和临颍县、舞阳
县分会场共有 73 家企业提供了
近400个岗位，84名残疾人与用
人企业达成了就业意向。

此次招聘会主会场设在市人
力资源市场。上午 8点半，招聘
会现场人头攒动，用人企业为残
疾人提供了网络营销、保洁、保
安、包装工、客服等工作岗位。
招聘会现场还设置了咨询台，为
前来应聘的残疾人提供政策咨

询、就业指导等服务，并且邀请
会手语的志愿者帮助有听力障碍
和语言障碍的残疾人与企业沟
通。

“大家参加招聘会的热情很
高，我们现在已经收到不少就业
意向书了。”在招聘会开场一个小时
后，某公司招聘负责人李翔告诉记
者。

据了解，此次招聘会主题为
“春风送真情 援助暖民心”，线
上、线下同时进行，旨在加大残
疾人就业服务力度，保障残疾人
劳动权利，鼓励和支持更多残疾
人实现多渠道高质量就业。

我市举办残疾人专场招聘会

2月20日，郾城区龙塔街道华山路社区组织工作人员排查沿街“九
小”门店安全隐患。

本报记者 姚晓晓 摄

本报讯 （记者 刘 丹） 2
月 20 日，市委常委、统战部部
长、常务副市长乔彦强主持召开
污染防治攻坚专题推进会，研究
生态环境部大气污染防治暗访反
馈问题整改等工作，对存在的问
题现场交办。副市长吴玉培出
席。

乔彦强强调，各级各有关部
门要高度重视，把生态环境部大
气污染防治暗访反馈问题整改工
作作为一项重要政治任务抓紧抓
实，严格对照要求，制订整改方

案，压实责任，开展专项治理，
加强组织调度，强化执法监督，
全面严格整改，做到标本兼治、
堵疏结合，推动全市生态环境质
量持续向好。

会议还研究了 G107 大货车
绕行相关问题。乔彦强要求，各
级各有关部门要扛稳责任，加强
协调联动，坚持堵疏结合，加大
督察力度，严控过境重型柴油货
车违规入市通行，切实减少货车
尾气污染对我市空气质量的影
响，缓解市区交通压力。

我市召开污染防治攻坚
专题推进会
乔彦强主持并讲话

本报讯（记者 张俊霞） 2月
20日下午，副市长周剑带队调研
中原食品实验室和省食品科创园、
人才公寓建设情况，并召开现场办
公会解决问题。

周剑在察看中原食品实验室、
省食品科创园、人才公寓建设情况
的过程中，就有关问题和相关负责
人深入交流意见。在现场办公会
上，周剑认真听取了漯河食品职业
学院、市国投公司、市发改委等单

位负责人的汇报，对下一步工作提
出要求。

周剑指出，各有关单位要抓住
当前有利施工时间，强化统筹协
调，集中人力物力，迅速掀起施工
高潮；要采取得力措施攻坚克难，
加快周边环境整治和基础设施建
设，为项目顺利推进创造优良环
境，确保一季度实现“开门红”。

随后，周剑陪同客商参观了省
食品加工中试基地。

市领导调研
中原食品实验室等建设情况


